

Viernes 10 de febrero 2012

Última modificación 10.02.2012

El Financiero Preocupa a Carstens incertidumbre en Europa Jeanette Leyva / Eduardo Ortega El gobernador del Banco de México, Agustín Carstens, expresó su preocupación ante senadores por la incertidumbre económica que atraviesa Europa, originada por el problema de deuda soberana y la desconfianza de los mercados, ya que de continuar este panorama afectará a todos los países, incluido el nuestro. Respecto de México, explicó a legisladores, el incremento de las reservas internacionales, así como el control de la inflación, el crecimiento de la economía y la entrada en enero de seis mil millones de dólares de inversiones, son factores que ayudan a mantenerse protegidos. P.C. SHCP, Europa, crisis Pérdidas por sequía superan 15 mil mdp Zenyazen Flores Los daños al ganado y a los cultivos de maíz y frijol como resultado de la peor sequía de los últimos 72 años ha dejado al país pérdidas económicas por más de 15 mil millones de pesos, así como 2.5 millones de personas afectadas por el tiempo seco, estimó el gobierno federal. Aunque el cambio climático no permite tener proyecciones certeras de lo que puede esperar el campo mexicano para el resto de 2012, en cuanto a un probable recrudecimiento de la sequía, por lo pronto la Comisión Nacional del Agua (Conagua) prevé escasez de lluvia durante los próximos tres meses en los 596 municipios de los 21 estados en alerta. Heriberto Félix Guerra, titular de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol), dijo que la contingencia que padece el sector se enfrenta desde mayo de 2011, por lo que negó que el gobierno federal esté actuando de manera tardía. P.C. Conagua, Sedesol, sequía, cambio climático Finrural y FIRA activan los programas de emergencia (Zenyazen Flores) Financiera Rural y Fideicomisos Instituidos en Relación con la Agricultura (FIRA) activaron los programas de emergencia de ambas instituciones, por lo que para este año se espera entregar financiamiento a productores de las zonas afectadas por un monto de ocho mil 400 millones de pesos. El director general de Financiera Rural, Gustavo Merino, dijo que de enero a la fecha se han "desembolsado" mil 379 millones de pesos por ese concepto. Refirió que en 2011 se otorgaron tres mil millones de pesos para apoyar a 17 mil 400 productores afectados por la sequía en los estados y municipios con declaratoria. P.C. sector agrícola, Finrural, FIRA, créditos, financiamiento, sequía Brasil registra déficit con cinco potencias mundiales Miguel Á. Pallares / Isabel Becerril El gobierno de Brasil busca renegociar el Acuerdo de Complementación Económica 55 debido al crecimiento de las exportaciones mexicanas de la rama automotriz a ese país en los últimos meses, aunque éste enfrenta un problema mayor al registrar déficit comerciales con Alemania, Corea del Sur, Japón, China y EU. Sergio Gómez Lora, director general de IQOM Inteligencia Comercial, agregó que "el déficit que la nación sudamericana mantiene con el mundo en el sector industrial es muy superior al que tiene con México, que representa sólo 3.3 por ciento" del total. Desde septiembre del año pasado, precisó, las importaciones de autos provenientes de esos cinco países han sido afectadas con el Impuesto sobre Productos Industrializados (IPI), y sólo las adquisiciones mexicanas de vehículos que provienen de empresas con fábricas en Brasil están exentas de ese pago. De ahí la preocupación de Brasil. P.C. Brasil, industria automotriz, déficit comercial Urge dotar de nuevas tecnologías al campo Zenyazen Flores Dotar de agua al campo mexicano siniestrado por la sequía es una acción atinada del gobierno federal, pero insuficiente porque hace falta incorporar otras tecnologías, pensar de manera sustentable y "escuchar" al agricultor para lograr una recuperación integral de las zonas afectadas, señalaron directivos de Syngenta. Rafael del Río, director regional de Syngenta Latinoamérica Norte, consideró que ante una sequía tan severa como la que se presenta en México es necesario incorporar todas las tecnologías posibles, pues sólo así se podrá aumentar la productividad y rendimiento que se demanda del sector rural. Destacó la necesidad de incorporar otras tecnologías para combatir la sequía, como la biotecnología, con la cual "podemos hacer más con menos". P.C. agricultura, tecnología, biotecnología, sequía Reforma Impone récord empleo, pero el informal Por Ernesto Sarabia Cd. de México México (10 febrero 2012).- Durante 2011, la población ocupada en el sector informal aumentó en un millón 648 mil 930 personas con respecto al año previo, una alza que llevó al indicador a un nivel sin precedentes de 14 millones, muestran datos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). El universo total de personas que laboran en el sector informal equivale a 29.2 por ciento de la población ocupada, la tasa más elevada del País desde que se tiene registro. La población ocupada en el sector informal se refiere a todas aquellas actividades económicas de mercado que operan a partir de los recursos de los hogares, pero sin constituirse como empresas. P.C. empleo, sector informal, economía informal Sube déficit comercial de EU Por Reuters y AFP Washington DC Estados Unidos (10 febrero 2012).- La economía de Estados Unidos registró un déficit comercial de 48 mil 800 millones de dólares en diciembre, justo en línea con lo esperado y una ligera alza respecto de noviembre, mostraron este viernes cifras oficiales. La cifra de noviembre fue revisada para mostrar un déficit de 47 mil 060 millones de dólares, levemente menor al saldo negativo de 47 mil 750 millones estimado inicialmente. Las exportaciones subieron 0.7 por ciento a 178 mil 760 millones de dólares, mientras que las importaciones aumentaron 1.3 por ciento a 227 mil 560 millones. ara 2011, el déficit aumentó a su mayor nivel desde 2008, luego que tanto las exportaciones como las importaciones alcanzaron sus máximas cifras de la historia. El déficit de 558 mil millones de dólares para todo 2011 reflejó un alza de 14.5 por ciento en las exportaciones, a un récord de 2.1 billones de dólares, y un avance de 13.8 por ciento en las importaciones, a 2.66 billones, lo que también constituye un récord. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo P.C. Estados Unidos, déficit comercial, exportaciones, importaciones Cae comercio exterior chino Por AFP Pekin China (10 febrero 2012).- China anunció este viernes una contracción de su comercio exterior en enero, con unas exportaciones que acusaron el receso de las fiestas del Año Nuevo lunar y la crisis en Europa, y unas importaciones afectadas por la debilidad de la demanda interna. Las importaciones de China bajaron 15.3 por ciento a 122 mil 600 millones de dólares en enero, respecto al mismo mes del año pasado. Las exportaciones ascendieron a 149 mil 900 millones, 0.5 por ciento menos, indicó la Administración general de Aduanas. El excedente comercial de China aumentó a 27 mil 300 millones de dólares, frente a 16 mil 500 millones en diciembre. La caída de las exportaciones e importaciones en enero se debieron en parte al Año Nuevo chino, que dio lugar a una semana de vacaciones y cayó el 23 de enero, y también fue fruto de la crisis de la deuda en Europa, primer mercado para los exportadores chinos. P.C. China, comercio exterior, crisis Regresa incertidumbre a mercado europeo Por Juan Carlos

Orozco Cd. de México México (10 febrero 2012).- Las condiciones impuestas por los líderes financieros de la eurozona al gobierno griego para la obtención de la ayuda de 130 mil millones de euros y el rechazo del líder del partido ultraderechista griego LAOS, Giorgos Karatzaferis, a las medidas de austeridad acordadas ensombrecieron el panorama de los mercados financieros del mundo. Los acuerdos establecidos el jueves entre el gobierno griego y los líderes políticos del país heleno no satisficieron las exigencias de los ministros de finanzas de la eurozona, quienes demandaron garantías y acciones concretas para el cumplimiento del plan, así como un nuevo recorte de 325 millones de euros al gasto programado y la aprobación del acuerdo por parte del parlamento griego. Sin el cumplimiento de esas condiciones Grecia no podrá obtener la ayuda financiera requerida para hacer frente a los vencimientos de deuda que tiene el próximo mes. P.C. Europa, Grecia, sistema financiero Buscan récord en exportación de ganado Por Notimex Cd. Victoria México (10 febrero 2012).- Pese a los problemas de sequía, los ganaderos de Tamaulipas podrían romper récord de exportación de becerros en este ciclo de producción, al comercializar más de 90 mil cabezas de ganado en los últimos cinco meses. El delegado de la Sagarpa en Tamaulipas, Roberto Salinas Salinas, expuso que la meta para el ciclo 2011-2012 es llegar a exportar 200 mil becerros al mercado de Estados Unidos. "El ciclo de producción inicia en septiembre de cada año y termina el último día de agosto, por lo que aún faltan siete meses para lograr superar la meta de 155 mil becerros exportados durante el año pasado", señaló. Expuso que esta actividad ganadera genera a los productores pecuarios ingresos por más de mil 155 millones de pesos, derivado de las exportaciones de ganado. Salinas Salinas indicó que en este año se busca impulsar la actividad ganadera, para lo cual se estarán desarrollando diversas acciones como es el programa de mejoramiento genético y apoyo a la infraestructura ganadera entre otros. Enfatizó que estas acciones serán impulsadas a pesar de la sequía que ha afectado severamente a la ganadería de la región y propiciando el adelgazamiento de los animales, pérdida de peso, incluso la muerte de animales. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo P.C. Tamaulipas, sector ganadero, exportaciones, ganado Firman acuerdo de cooperación energética Por Notimex Bruselas Bélgica (10 febrero 2012).- La Unión Europea (UE) e India firmaron hoy en Delhi una declaración de cooperación en materia de Energía que amplía los campos de trabajo conjuntos en esa área. "La cooperación se centrará en carbón limpio, eficiencia energética, seguridad energética, energía renovable y energía inteligente", explicó el Consejo de la UE en un comunicado. De acuerdo a la mancomunidad, el principal objetivo de esa nueva relación es unir los esfuerzos de las instituciones, países y sector privado europeos con los de todos los actores del sector en India para ayudar al país a migrar hacia una economía sustentable. P.C. Unión Europea, India, sector energético, energía renovable Flexibiliza España mercado laboral Por AFP y Reuters Madrid España (10 febrero 2012).- El gobierno español aprobó este viernes una reforma del mercado laboral que prevé principalmente la reducción de las indemnizaciones por despido, de 45 a 33 días de salario por año trabajado, anunció la ministra de empleo Fátima Báñez. "El objetivo del gobierno es luchar contra el paro y parar la sangría de desempleo", explicó la ministra. España registra una tasa de desempleo récord entre los países industrializados de 22.85 por ciento de la población activa. La nueva legislación establece que quienes contraten a un primer trabajador menor de 30 años podrán deducir 3 mil euros en bonificaciones y permite además que ese trabajador pueda cobrar durante un tiempo el 25 por ciento de la prestación por desempleo y que la empresa se ahorre un 50 por ciento del costo por ese concepto. P.C. España, empleo, mercado laboral El Universal La tecnología aumenta la productividadAriadna Cruz | El UniversalHorarios y espacios de trabajo flexibles, integración de dispositivos personales móviles, y reconocimiento por resultados más no por horas dedicadas, son algunas de las exigencias que los trabajadores piden como un elemento para crecer su productividad. En México, según el estudio "La Evolución de la Fuerza Laboral", realizado por Dell e Intel, 87% de los empleados están satisfechos con su dinámica laboral, quienes afirman que más dispositivos tecnológicos y horarios flexibles para desempeñar sus funciones son relevantes para trabajar en un mejor ambiente. P.C. empleo, productividad, tecnología Pemex y la tendencia al estancamiento económico en MéxicoGregorio Vidal* | El UniversalLos resultados de las exportaciones petroleras en 2011 que informa Petróleos Mexicanos (Pemex) son considerablemente positivos. En el año 2011 las divisas provenientes de las exportaciones petroleras sumaron cerca de 56 mil millones de dólares. Es una cantidad superior 36% a la alcanzada en 2010. Como en años previos, las exportaciones petroleras son un componente importante del total de las mercancías que son comercializadas en el exterior desde México. Sin embargo, como sucede desde hace años, la mayor parte de lo exportado es petróleo crudo y su principal destino es Estados Unidos. P.C. PEMEX, petróleo, exportaciones Las TI son aún más necesarias en pymesAriadna Cruz | El UniversalComo sector generador de ocho de cada 10 empleos en el país, las pequeñas y medianas empresas requieren consolidarse y crecer en beneficio de la economía nacional, no obstante sólo dos de cada 10 sobreviven al primer año de existencia y menos del 15% llegan a la tercera generación, cifra que aumenta si se les lleva a internet. Dado que hoy 70% de los internautas mexicanos visita internet antes de decidir una compra, la web se está convirtiendo en la plataforma de negocios más importante, pero menos de la mitad de las empresas en México tiene presencia: "es una de las razones por las que fracasan y en muchos casos a pesar de que triunfan les hace falta la capacitación y una gestión eficiente", señaló Cosette Oropeza, directora de responsabilidad social y pymes en la Universidad Virtual del Sistema Tecnológico de Monterrey. Oropeza dice que a diferencia de Estados Unidos donde la gente usa internet para hacer negocios, en México se buscan productos, por lo cual tener presencia representa una oportunidad para las pymes de encontrar nuevos clientes y crecer sus ventas. P.C. pymes, tecnología, Internet Alzas en alimentos empujan a inflaciónYutzil González | El UniversalEl Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) informó que en enero la inflación medida por el Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC) subió 0.71%, tasa superior a la de enero del año pasado, de 0.49% Con ello la inflación general anual fue de 4.05% respecto a enero del año previo. El mes pasado aumentaron en mayor medida los precios de la carne de cerdo, res, pollo, huevo, tomate verde, frijol y tortilla, gasolina y autos. P.C. inflación, precios, alimentos El Economista Informalidad crece a niveles históricosMaría del Pilar Martínez / El EconomistaEl Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) dio a conocer que en el cuarto trimestre del 2011 el desempleo en el país retrocedió para ubicarse en una tasa de 4.8%; porcentaje inferior al 5.3% del

mismo periodo del 2010. En dicho periodo, la Población Económicamente Activa creció en 2.4 millones de personas, lo que representa un crecimiento del mercado laboral que llega a 50 millones de trabajadores en el país. Así, mientras que 77 de cada 100 hombres en estas edades son económicamente activos, en el caso de las mujeres 43 de cada 100 están en esta situación. En el último trimestre del 2011 se sumaron a la informalidad 1.6 millones de personas, para llegar a una cifra histórica de 14 millones de trabajadores, lo que representa 29.2% de la población ocupada. Asimismo, esta cifra superó a la de igual trimestre de 2010. P.C. INEGI, empleo informal, economía informal, PEA Bolsas europeas enfrentan tragedia griega Reuters Londres - Las acciones europeas sufrieron este viernes su mayor caída diaria desde enero, luego de que los inversionistas vendieron papeles de bancos al aparecer nuevos problemas en el intento de Grecia por asegurarse un rescate internacional para evitar una cesación de pagos caótica. El índice paneuropeo FTSEurofirst 300 de las principales acciones de la región cerró con una caída de 0.9%, a 1,064.37 puntos, retrocediendo desde máximas de seis meses alcanzadas durante la semana. El FTSEurofirst 300 perdió 2.9% en la semana, su mayor caída en ese periodo en casi dos meses. P.C. Grecia, sistema financiero, bolsas europeas Déficit comercial de EU, en su mayor nivel de tres años AFPEI déficit comercial de Estados Unidos en 2011 alcanzó los 558,000 millones de dólares, la cifra más alta desde 2008, que supone un 3.7% del PIB del país, según los datos del Departamento de Comercio. El déficit comercial con China, que representa casi la mitad del total, fue de 295,500 millones de dólares. El aumento del déficit comercial en Estados Unidos se explica en parte por un fenómeno que parece que se acentuará en 2012, donde el crecimiento de la economía estadounidense genera un incremento de las importaciones en relación a las alicaídas economías de la zona euro. P.C. Estados Unidos, balanza comercial, déficit comercial España aprueba reforma laboral para enfrentar desempleo AFP Madrid.- España adoptó este viernes una nueva reforma de su mercado laboral que incluye una reducción de las indemnizaciones por despido y medidas para estimular el empleo de los jóvenes, en un momento en que el país soporta una tasa de desempleo récord en el mundo industrializado. "El objetivo del gobierno es luchar contra el paro y parar la sangría de desempleo", explicó la ministra de empleo, Fátima Báñez, al término del consejo de ministros. "Es la tercera reforma estructural importante del gobierno", recordó, "una reforma que podemos considerar como histórica". P.C. España, desempleo, mercado laboral México y Brasil siguen buscando pacto automotriz Reuters Sao Paulo.- Brasil y México no llegaron esta semana a un acuerdo para salvar un pacto automotor bilateral que movilizó 2,500 millones de dólares en el 2011, pero convinieron continuar negociando a fines de este mes, dijo el viernes el Gobierno brasileño. Brasil amenazó con romper el acuerdo del 2003 que permite el libre comercio de automóviles y piezas con México, alarmado por un déficit comercial de 1,170 millones de dólares con ese país. Los negociadores reunidos esta semana en Brasilia volverán a verse las caras el 28 y 29 de febrero en la Ciudad de México. P.C. Brasil, acuerdos comerciales, industria automotriz La Jornada En UE, un millón más de desempleados en últimos nueve meses de 2011 Notimex Bruselas. El número de personas desempleadas en la Unión Europea aumentó en 1.1 millón en diciembre de 2011, comparado con marzo de ese mismo año, de acuerdo con el informe mensual elaborado por la Comisión Europea (CE). En el último mes del año pasado el paro afectaba un total de 23.8 millones de europeos, manteniéndose en el nivel histórico de 9.9 por ciento, cinco décimas superior al registrado nueve meses antes. La CE observa que esa tendencia contrasta con la observada en Estados Unidos, donde el desempleo disminuyó nueve décimas entre diciembre de 2010 y el mismo mes de 2011. P.C. Unión Europea, desempleo El País ¿Cómo me afecta la reforma laboral? El País Madrid 10 FEB 2012 - 17:03 CET 35 La reforma laboral que entrará en vigor mañana, una vez se publique en el Boletín Oficial del Estado (BOE) al ser aprobada como un decreto ley por parte del Gobierno de Mariano Rajoy, no solo afectará a quienes logren un nuevo contrato. Todos los trabajadores, en mayor o menor medida, se enfrentan a unas nuevas reglas del juego dentro de un marco diferente al que había establecido el Ejecutivo de José Luis Rodríguez Zapatero con la anterior reforma. El Ministerio de Empleo ha ofrecido las primeras pistas sobre los cambios en la normativa tras la rueda de prensa posterior al Consejo de Ministros en la que participaron la vicepresidenta del Gobierno, Soraya Sáenz de Santamaría, y la ministra de Empleo y Seguridad Social, Fátima Báñez. P.C. reforma laboral, seguridad social, desempleo Crisis de Gobierno en Grecia por desacuerdos con los recortes Agencias Atenas 10 FEB 2012 - 18:11 CET 6 Nueva crisis de Gobierno en Grecia. Un ministro, cinco viceministros, un diputado y un alto cargo del partido conservador Nueva Democracia (ND), han presentado su dimisión en Grecia para expresar su rechazo a las duras condiciones ligadas al nuevo paquete de rescate que necesita Grecia para evitar la bancarrota, según ha informado esta tarde la televisión pública griega. Según la cadena estatal NET hay al menos 25 diputados socialistas y una decena de parlamentarios conservadores que han anunciado que votarán en contra del acuerdo. El primer ministro griego, Lucas Papademos, ha advertido del riesgo de "caos controlado" sin un acuerdo sobre la deuda del país que sitúa a Grecia en un "momento de la responsabilidad histórica". "Una quiebra no controlada sumir al país en una desastrosa aventura" y crear "las condiciones de caos económico y explosión social", dijo la coalición del primer gobierno griego después de la una reunión de gabinete. Dice que el país está en "un momento de la responsabilidad histórica". P.C. Grecia, crisis, deuda El Banco Central Europeo flexibiliza los créditos a la banca de siete países Juan Gómez Berlín 10 FEB 2012 - 00:16 CET 7 El Banco Central Europeo (BCE) espera que la subasta extraordinaria de liquidez que celebrará en febrero inyecte a los mercados cantidades similares a las de diciembre. Entonces, las entidades europeas pidieron medio billón de euros en créditos al 1% de interés con un vencimiento de tres años. La de este mes será la segunda barra libre de liquidez brindada por el BCE, como medida excepcional contra la crisis de deuda. En la rueda de prensa que concedió ayer en Fráncfort, el presidente del organismo, Mario Draghi, explicó además que ha cambiado las reglas para los préstamos a la banca de siete miembros de la eurozona, entre ellos España. P.C. Banco Central Europeo, sistema financiero, créditos Las importaciones chinas se desploman un 15,3% en enero Agencias Pekín 10 FEB 2012 - 09:13 CET El primer mes del año se cierra con un balance negativo para la economía china, que supera ampliamente las previsiones de estancamiento. Las importaciones y las exportaciones cayeron respectivamente un 15,3% y 0,5% respecto al mismo periodo de 2011, situándose en los mismos niveles de 2009. Las cifras no se explican solo por el efecto calendario (enero de este año cuenta con cinco días laborables menos que 2011). Los datos reflejan

una preocupación por la capacidad de recuperación de la demanda interna de la segunda economía del mundo, aunque los analistas esperarán los resultados del mes de febrero antes de lanzar la alarma. P.C China, importaciones